

KulturSpuren Düsternbrook

14 August Niemann Königlich Dänische Forstlehranstalt

Forstwissenschaftler und Mitbegründer der „Gesellschaft Freiwilliger Armenfreunde“

* 30. Januar 1761 in Altona

† 21. Mai 1832 in Kiel

August Niemann hat die Kieler Gesellschaft vielfältig geprägt. Er war nicht nur Professor, sondern auch Gründungsmitglied der „Gesellschaft Freiwilliger Armenfreunde“.

Als 1785 in Kiel die Königlich-Dänische Forstlehranstalt gegründet wurde, wurde Niemann zu deren Leiter ernannt. Er ließ 1788 die Forstbaumschule anlegen.

1895 wurde der Baumschulbetrieb aufgegeben. Von nun an pflegte die Stadt Kiel die Forstbaumschule als öffentliche Parkanlage – noch heute zählt sie zu den beliebtesten Ausflugszielen in Kiel. An August Niemann erinnern der 1869 nach ihm benannte Niemansweg und seit 2002 ein Gedenkstein auf dem Gelände der Forstbaumschule.



Bevor Sie vom Theodor-Storm-Stein kommend die Parkstraße erreichen, wenden Sie sich nach links in den Parkteil „Forstbaumschule“. Der Weg führt zur gleichnamigen Gaststätte. Auf der rechten Seite liegt ein kleiner Teich. Der ca. 1,7 Meter hohe und ca. 2,6 Meter breite Findling auf der linken Wegeseite ist der Gedenkstein für August Niemann.



Mit Niemanns Wirken als Mitglied der „Gesellschaft Freiwilliger Armenfreunde“ befasst sich Station 8 der KulturSpuren Düsternbrook.